

Medienmitteilung

Arbon, November 2024

Geballte Thurgauer Wirtschaftskraft: Regio Oberthurgau, PhytoValley Switzerland und ZIKpunkt bündeln ihre Kräfte

Am 4. November 2024 präsentierten drei Vereine ihre neue Partnerschaft: Anlässlich der Delegiertenversammlung der Regio Oberthurgau stellte sich der neu gegründete Verein PhytoValley Switzerland einem breiten Publikum aus Wirtschaft und Politik vor. Das Bindeglied ist der Verein ZIKpunkt, der als Innovationshub die Wirtschaftsförderung in der Bodenseeregion vorantreibt.

Der Verbund der drei Vereine Regio Oberthurgau, PhytoValley Switzerland und ZIKpunkt ist in dieser Form aussergewöhnlich. Statt jeder für sich selbst, haben sich die Interessen aus Politik, Gemeinden, Wirtschaft mit der Wissenschaft und Forschung zusammengefunden, um sich gemeinsam weiterzuentwickeln.

Die Regio Oberthurgau hat den Bereich Phytopharma als neuen zentralen Cluster in der Standortförderungsstrategie definiert. Die Herstellung von pflanzlichen Arzneimitteln, Kosmetika und zahlreichen Produkten auf pflanzlicher Basis hat im Thurgau eine langjährige Tradition. Gleichzeitig spiegelt sie zwei Megatrends: Gesundheit und Nachhaltigkeit. Mit dem im Juli gegründeten Branchencluster PhytoValley Switzerland bekommt dieser Teil der Thurgauer Wirtschaft ein Gesicht. Zu den acht Gründungsunternehmen zählen: Alpinamed, Ceres, Hepart, Joga Med, Rausch, Regena, A.Vogel und Zeller.

Der Verein PhytoValley Switzerland setzt sich zum Ziel, Kompetenzen in verschiedenen Bereichen zu bündeln. Ein erster Schwerpunkt liegt auf der Gewinnung von qualifizierten Fachkräften, um den erforderlichen Talent-Pool in der Region sicherzustellen. Der Zusammenschluss mit dem Netzwerk des ZIKpunkt ist ein weiterer wichtiger Schritt, um die Wirtschaftskraft der Region zu stärken.

Über Regio Oberthurgau

Der Verein Regionalplanungsgruppe Oberthurgau tritt in der Öffentlichkeit als Regio Oberthurgau auf. Mitglieder des Vereins sind 13 Gemeinden und 3 Arbeitgebervereinigungen. In der Regio Oberthurgau leben rund 64'000 Menschen.

www.oberthurgau.ch

Über PhytoValley Switzerland

PhytoValley Switzerland ist ein Zusammenschluss von acht Unternehmen aus der Region Bodensee/Ostschweiz im Bereich Phytomedizin (Herstellung von pflanzlichen Arzneimitteln) und Konsumgüter auf pflanzlicher Basis. Die acht Unternehmungen bieten 600 Arbeitsplätze. Der Fokus liegt auf 4 Handlungsfeldern: Fachkräfte & Talente, Kooperation & Netzwerk, Image & Reputation und Innovation & Nachhaltigkeit.

Vorstand PhytoValley Switzerland: Cécile Mandefield (Präsidentin, Regena AG), Andreas Bleiker (Alpinamed AG), Andy Suter (A. Vogel AG), Sandra Banholzer (Rausch AG), Blerim Krasniqi (Hepart AG), Pascal Kalbermatten (Ceres Heilmittel AG), Urs Tschumi (Joga Med AG), Yulia Kirschner (Max Zeller Söhne AG).

www.phytovalleyswitzerland.org

Über ZIKpunkt

Der ZIKpunkt ist der «Macherort am Bodensee» und ein Projekt der Regio Oberthurgau mit Fokus auf Wissenstransfer, Wirtschaftsförderung und Innovation. Der Verein ZIKpunkt stellt seit dem 1.11.2024 mit Sarah Frey die neue Geschäftsleitung für PhytoValley Switzerland sicher.

www.zikpunkt.ch

Für Rückfragen:

- Gilbert Piaser, Geschäftsleiter Regio Oberthurgau
071 446 90 00, gilbert.piaser@oberthurgau.ch
- Sarah Frey, Geschäftsleitung PhytoValley Switzerland
078 814 72 44, sarah.frey@zikpunkt.ch
- Thomas Utz, Präsident ZIKpunkt
058 257 12 92, thomas.utz@ost.ch